
    
 

Compte rendu de l’EAP du 19 Juin 2019 
 
Présents:  
Présents : Blandine de Lylle, Robert de Malartic, Guillemette Mollard, Olivier Trimbur, P Thierry Mollard, 
Excusé : Damien Narozniak, P Stéphane Raux,  Ghislaine de Guérines

 

1. Prière  
Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre 
aux Corinthiens» (2 Co 9, 6-11) 

Frères, rappelez-vous le proverbe : 
À semer trop peu, on récolte trop peu ; 
à semer largement, on récolte largement. 
Que chacun donne comme il a décidé dans son 
cœur, 
sans regret et sans contrainte, 
car Dieu aime celui qui donne joyeusement. 
Et Dieu est assez puissant 
pour vous donner toute grâce en abondance, 
afin que vous ayez, en toute chose et toujours, 
tout ce qu’il vous faut, 
et même que vous ayez en abondance 

de quoi faire toute sorte de bien. 
L’Écriture dit en effet de l’homme juste : 
Il distribue, il donne aux pauvres ; 
sa justice demeure à jamais. 
Dieu, qui fournit la semence au semeur 
et le pain pour la nourriture, 
vous fournira la graine ; 
il la multipliera, 
il donnera la croissance 
à ce que vous accomplirez dans la justice. 
Il vous rendra riches 
en générosité de toute sorte, 
ce qui suscitera notre action de grâce envers 
Dieu. 

 

2. Rétroviseur 

- Belle cérémonie de 1° communion. Témoignage des parents et du petit Raphaël. La mère s’est engagée religieusement 
dans ce qu’elle a dit. Les enfants étaient à l’aise grâce aux temps de préparation et aux temps forts. 

- Problème de communication sur le catéchisme à la paroisse, les personnes ne sont pas toujours au courant de ce 
catéchisme.  

- Les célébrations des familles semblent appréciées. Certaines familles ne viennent que lors de ces célébrations.  

- Est-ce que les familles qui sont sur les limites peuvent bénéficier de catéchèse.  

- Les jeunes sont réceptifs à la parole de Dieu et c’est important de la leur donner, les jeunes ne s’imposeront pas. Restent 
respectueux et attentifs à ce qui est dit lors des préparations.  

- Le groupe qui prépare la confirmation est très motivé. 

- La messe de Menthon étant à 18h30 pour la messe au château, certaines personnes n’ont pas vu que la messe de 11h 
était supprimée. Réfléchir l’an prochain à faire une messe à 11h plutôt que 9h30.  

- Engagement de plusieurs personnes sur la Rivagabonde qui a été faite d’abord à deux Olivier et le père Thierry puis 
participation d’Anne, de Damien et de Vianney. 

- Assemblée générale 
Repas était sympathique. Certaines personnes sont prêtes à s’engager un peu plus dans la paroisse. 
Équipes Ricochet ont été très riches. Importance d’appeler des personnes. Le père Thierry a été invité deux fois à des 
réunions Ricochet, à Menthon et à Bluffy, + une fois où cela est reporté. Importance qu’il y ait un coordinateur pour 
certaines équipes.  
L’équipe des funérailles commence à se mettre en place à Veyrier, en plus de Marie-France Daquin et son mari. Est-ce 
que cela pourrait se mettre en place dans la paroisse, également sur les autres clochers ? Problème de mobilité 
importante des personnes sur la paroisse, et donc des personnes qui ne seront pas disponibles tout le temps. Il est temps 
aujourd’hui de construire quelque chose. On est capable d’assurer un suivi et un accompagnement. Cela n’existait pas il 
y a un an et demi. Il existe un potentiel et des personnes prêtes manifestement à s’engager. Importance de commencer 
par une formation puis être sur le terrain. Le suivi formation doit être fait sur la paroisse et non sur le diocèse (beaucoup 
plus loin).  

- La balade entre l’ermitage et la Visitation s’est très bien passée: moitié paroisse et moitié extérieur. Une quarantaine de 
personnes. Du retard sur le départ. 

3. Pendant l’été 

- Le repas d’été paroissial cette année à St Germain le dimanche 4 août. Importance qu’il y ait un comité de préparation. 
La mairie va monter des tables.  



   

 

- Pour des raisons de disponibilité un peu moins de messes pendant l’été que l’année précédente.  

- L’équipe Ricochet de Bluffy préparera une halte spirituelle avec marche.  Toutes les haltes spirituelles sont préparées. 
(Voir  Rivagabonde et son encart Parenthèse)  

- Comment on diffuse Ri’vagabonde » avec un dépliant sur les haltes spirituelles Parenthèse. 
Faire la diffusion auprès des commerçants. Eglises ....  
 

4. Journée migrants 

- Pour l’instant statu quo. Bénédicte Boringe qui animait les années précédentes ne pourra pas en septembre avec le 
national.  Pourquoi faire un repas forcément. Soirée de réflexion sur l’accueil que l’on fait aux migrants. Intervention d’une 
personne ?  
 

5. Perspectives 2019-2020 

- Rappel du RDV à Tamié pour les membres de l’EAP : la journée du dimanche 15 septembre 

- Une arrivée à la communauté des oblats de l’Ermitage: un oblat de St François de Sales, le  Père  Maurice Riguet, 
Annécien, actuellement à Abidjan, rentre en France. Il arrivera en résidence ici à partir de mi-septembre. Fera partie du 
centre spirituel salésien, aidera à la paroisse. Aménagement d’un bureau en cours et d’une chambre. 

- Faut-il revoir les horaires de messe ? 

Ces colonnes ... c’est pour réfléchir... (Pas de décision prise !)  

- Messes actuelles  

- 3 messes WE 

-  

- Version nouvelle 1 

- 3 messes WE 

-  

- Version nouvelle 2 

- 2 messes WE 

-  

- tous les samedi  à Veyrier 18h30 
tous les  dimanches à Menthon 11h 

- on tourne ensuite pour ne messe de 9h30  

- 1er dimanche Alex 

- 2ième dimanche Talloires 

- 3ième dimanche Bluffy 

- 4ième dimanche St Germain  

- 5ième. aléatoire  

- tous les samedi  à Veyrier 18h30 
tous les  dimanches à Menthon 
10h30 

- on tourne ensuite pour ne messe 
de 9h00  

- 1er dimanche Alex 

- 2ième dimanche Talloires 

- 3ième dimanche Bluffy 

- 4ième dimanche St Germain  

- 5ième. aléatoire  

- on tourne pour  la messe de 10h30 

- 1er dimanche Alex  

- 1er dimanche 9h00 St Germain 

- 2ième dimanche Veyrier  

- 3ième dimanche Menthon  

- 3ième dimanche  9h00 Bluffy 

-  

- 4ième dimanche Talloires 

-  

- 5ième. Menthon ou aléatoire ? 

-  - 30 minutes de décalage permet 
surtout de mieux gérer le temps 
des baptêmes ! 

-  

- Variante cette solution  pourrait 
aussi  être effective  en Pâques et 
Toussaint ! 

- Et revenir à un 9h30 11h l’hiver ? 

- Les + ! 

- - 30 minutes de décalage mieux gérer 
le temps des baptêmes ! 

- Et permettre plus facilement les lieux 
de baptême : partout ! Si la famille 
choisit  
le lieu → on lui donne dates 
la date → on lui donne lieu 

- - Alléger le travail des clochers qui ont 
une célébration tous les WE et donc 
mieux répartir : vers des équipes 
liturgiques paroissiales solidaires !  

6. A venir :  

- Communication: monter un groupe. Diffuser un affichage. 
Damien Richard serait d’accord sans informatique de participer à la communication 

- Funérailles 



   

 

- Salle paroissiale 
Salle de théâtre de Menthon Saint Bernard, bien placée, très belle salle peu utilisée. Est-ce que l’on pourrait la 
rénover et mieux l’exploiter, par exemple en partenariat avec la mairie. À discuter 

- Groupe de jeunes.  

7. Divers  
- L’association de St Bernard de Menthon a été dissoute au cours de son Ag extraordinaire. L’EAP 

se prononce en faveur de laisser les fonds restants à l’Ecole des Moulins. Via les instances 
diocésaines. 

 


